

BIODATA PENULIS

Tony Wiyaret Fangidae merupakan asisten dosen bidang Perjanjian Lama di Sekolah Tinggi Filsafat Theologi Jakarta. Penulis menyelesaikan S1 (2018) dan S2 (2020) di STFT Jakarta dengan minat studi teologi Perjanjian Lama yang secara khusus bergumul dengan teks-teks yang berkonotasi kekerasan dalam Perjanjian Lama. Sejumlah tulisan terkait topik ini sudah diterbitkan oleh berbagai jurnal.

Yeremia Yordani Putra lahir di Bandar Lampung, Indonesia, 23 November 1992. Dia memperoleh gelar sarjana teologi (S.Th.) dari STT Amanat Agung, Jakarta. Saat ini dia sedang melanjutkan studi Magister Teologi dalam konsentrasi Teologi Sistematika di STT Amanat Agung. Selain fokus dengan studi lanjutnya, dia juga melayani sebagai staf yang mengelola jurnal dan literatur STT Amanat Agung.

Yohanes Krismantyo Susanta menyelesaikan Magister Theologi dari STT Jakarta. Sejak tahun 2015, menjadi tenaga pengajar (dosen) di Institut Agama Kristen Negeri Toraja; menaruh minat pada studi Perjanjian Lama dan Teologi Kontekstual. Publikasi dari penulis dapat dilihat lewat google Scholar: <https://scholar.google.co.id/citations?user=28ELMCAAAAAAJ&hl=en>

Palupi Lindiasari Samputra adalah seorang pemikir ekonomi Pancasila dengan gelar Doktor Ilmu Ekonomi dari Universitas Indonesia. Dia adalah seorang pendidik dan peneliti di Program Studi Ketahanan Nasional, Sekolah Studi Strategis dan Global-Universitas Indonesia. Palupi berharap dapat mengubah paradigma ekonomi masa depan dari perspektif individualistis ke perspektif kerjasama yang manusiawi. Palupi berharap dapat mengubah paradigma ekonomi masa depan dari perspektif individualistis menjadi perspektif kerjasama yang manusiawi melalui penguatan pendidikan karakter Pancasila. Sistem ekonomi Pancasila sebagai dasar perekonomian Indonesia bertujuan untuk menghasilkan manusia yang sederhana, bertaqwa, dan bertanggung jawab untuk melindungi manusia yang lemah dan alam sekitarnya dari eksploitasi dan kerusakan. Perubahan ekonomi menuju kemakmuran inklusif dimulai dengan pembentukan karakter manusia yang beriman kepada Tuhan Yang Maha Esa. Mempublikasikan hasil penelitian terkait isu pembangunan berkelanjutan (sosial ekonomi, lingkungan), perbankan, isu kebijakan, ekonomi perilaku, dan ekonomi Pancasila, serta kearifan lokal. Dapat dihubungi melalui palupi.ls@ui.ac.id

Muhammad Akbar Satrio menjabat sebagai General Manager Fundraising and Partnership Lembaga Amil Zakat Nasional (LAZNAS) Al Azhar, yang berada di bawah naungan Yayasan Pesantren Islam (YPI) Al Azhar. Mengajar mata kuliah Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan di Universitas Al Azhar Indonesia. Mendapat gelar Sarjana Ekonomi Syariah pada tahun 2013 dari Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah Jakarta. Gelar Master of Science dalam program Kajian Ketahanan Nasional pada tahun 2019 dari Universitas Indonesia.

Memiliki ketertarikan pada berbagai program kepemudaan khususnya yang berfokus pada kepemimpinan. Dapat dihubungi melalui makbarsatrio@alazharpeduli.com

Jessica Novia Layantara aktif mengajar di Universitas Pelita Harapan. Meraih gelar Sarjana Teologi di STT Satyabhakti, Malang dan Magister Teologi di STT Amanat Agung, Jakarta. Bidang penelitiannya adalah Pendidikan Kristen, Wawasan Dunia Kristen, Problem of Evil, Integrasi Filsafat-Teologi.

David Tobing adalah mahasiswa program doktor STF Driyarkara. Dia meraih gelar magister dalam bidang filsafat dari STF Driyarkara. Minat risetnya adalah fenomenologi, pascamodernisme, antropologi filosofis, dan eksistensialisme. Karya-karyanya yang sudah diterbitkan Mencari Keadilan Bersama Yang-Lain: Pandangan Etis-Politis Emmanuel Levinas (Cantrik, 2018), antologi puisi Bisikan Kata, Teriakan Kota (Bentang Budaya & Dewan Kesenian Jakarta, 2003) dan Dian Sastro for President #2: reloaded (ON/OFF & Akademi Kebudayaan Yogyakarta, 2003).

Carmia Margaret adalah rohaniwan penuh waktu di Gereja Kristen Immanuel (GKIIm) Jemaat Hosanna, Bandung. Ia menyelesaikan studi Sarjana (2018) dan saat ini sedang menyelesaikan tesis masternya di Sekolah Tinggi Teologi SAAT, Malang, dengan minat dalam studi hermeneutika (khususnya interpretasi teologis dan spiritual terhadap Kitab Suci), spiritualitas Kristen, teologi Asia, wawasan dunia Kristen, dan interaksi kekristenan dengan budaya populer. Di samping minat studi ini, ia juga terpanggil untuk mengerjakan pelayanan kaum muda, pemuridan, dan menjalankan peran sebagai gembala-pengajar untuk jemaat.

David Alinurdin menyelesaikan S1 Teknik Komputer dari Universitas Bina Nusantara (2002), melanjutkan studi Magister Divinitas di Sekolah Tinggi Teologi SAAT (2008). Pernah melayani sebagai rohaniwan penuh waktu di GMI Immanuel Jakarta selama 10 tahun, dalam bidang pembinaan jemaat, pelayanan pastoral dan kaum muda. Menyelesaikan studi Magister Teologi di Sekolah Tinggi Teologi Amanat Agung (2016). Saat ini adalah dosen penuh waktu di Sekolah Tinggi Teologi SAAT, serta Editor in Chief dari Veritas: Jurnal Teologi dan Pelayanan. Keterarikannya adalah studi interdisipliner antara teologi, sains dan teknologi.

PARA MITRA BESTARI

Peninjauan dalam jurnal ini menggunakan prinsip anonimitas (double blind review). Para mitra bestari tidak mengetahui identitas penulis, begitu juga sebaliknya. Dewan Redaksi Societas Dei: Jurnal Agama dan Masyarakat berterimakasih kepada seluruh mitra bestari yang ber-sumbangsih selama peninjauan naskah. Nama-nama berikut telah menyumbangkan waktu dan kepakaran dalam memberikan koreksi dan saran terhadap mutu dan integritas artikel selama tahun 2014-2021:

Amin Mudzakkir (Lembaga Ilmu Pengetahuan Indonesia – LIPI, Indonesia)

Antonius Steven Un (Sekolah Tinggi Teologi Reformed Injili Internasional, Indonesia)

Ashiong Parhehean Munthe (Universitas Pelita Harapan, Indonesia)

Audy Santoso (Sekolah Tinggi Teologi Reformed Injili Internasional, Indonesia)

Binsar Antoni Hutabarat (Binsar Hutabarat Institute, Indonesia)

Binsar Jonathan Pakpahan (Sekolah Tinggi Filsafat Theologi, Indonesia)

Desi Sianipar (Universitas Kristen Indonesia, Indonesia)

Erwan Zhang (Sekolah Kristen Calvin, Indonesia)

Ferry Yefta Mamahit (Sekolah Tinggi Teologi SAAT, Indonesia)

Jadi Sampurna Lima (Sekolah Tinggi Teologi Reformed Injili Internasional, Indonesia)

Jimmy Tigor Oloan Pardede (Sekolah Tinggi Teologi Reformed Injili Internasional, Indonesia)

Johanis Putratama Kamuri (Sekolah Tinggi Teologi Reformed Injili Internasional, Indonesia)

Kevin Nobel Kurniawan (Institut Teknologi Calvin, Indonesia)

Leonard Chrysostomos Epafros (Universitas Kristen Duta Wacana, Indonesia)

Mohammad Iqbal Ahnaf (Universitas Gadjah Mada, Indonesia)

Nindy Sasongko (Fordham University, Amerika Serikat)

Noh Ibrahim Boiliu (Universitas Kristen Indonesia, Indonesia)

Robert Setio (Universitas Kristen Duta Wacana, Indonesia)

Sr. Gerardette Philips (Universitas Katolik Parahyangan, Indonesia)

Syaiful Arif (Pusat Studi Pemikiran Pancasila, Indonesia)

Togardo Siburian (Sekolah Tinggi Teologi Bandung, Indonesia)

Zummy Anselmus Dami (Universitas Persatuan Guru 1945 NTT, Indonesia)

PETUNJUK BAGI PENULIS

Naskah yang diserahkan harus orisinal dari penulis dan belum pernah dipublikasikan sebelumnya. Naskah yang diterima adalah artikel akademik berupa hasil penelitian, baik penelitian lapangan (empiris) maupun konseptual, yang sejalan dengan fokus dan cakupan jurnal Societas Dei serta memberikan kebaruan dan kontribusi terhadap ilmu pengetahuan. Naskah ditulis minimal 5000 kata, di luar catatan kaki, daftar pustaka, tabel, dan bagan. Naskah dapat ditulis dalam bahasa Indonesia atau bahasa Inggris. Setelah membaca petunjuk ini, penulis dapat mengunduh Format Naskah.

Ketentuan Umum

1. Naskah diketik pada perangkat lunak untuk mengolah kata (sebaiknya Microsoft Word atau WPS);
2. Naskah diketik pada kertas berukuran A4 (210 x 297 mm) dengan margin 2,5 cm;
3. Sumber rujukan tidak dituliskan dalam teks utama, melainkan menggunakan catatan kaki. Penulisan catatan kaki dan daftar pustaka harus mengikuti standar Turabian. ;
4. Tidak terdapat persyaratan format yang ketat pada struktur naskah, namun semua naskah harus mengandung elemen penting yang diperlukan yang terdiri dari Judul, Abstrak, Pendahuluan, Tinjauan Pustaka (jika ada), Metode Penelitian, Hasil dan Pembahasan, Kesimpulan, dan Daftar Pustaka.

Judul

Judul harus informatif, berisi kata kunci utama, dan tidak mengandung singkatan. Judul ditulis dalam bahasa Indonesia dan bahasa Inggris.

Nama Penulis

Judul diikuti oleh nama lengkap penulis dan afiliasi institusi di mana naskah tersebut dikerjakan.

Abstrak

Abstrak terdiri dari 100-150 kata, ditulis dalam satu paragraf. Isi abstrak mencakup latar belakang, tujuan, metode, temuan, tesis, dan sumbangsih penelitian. Abstrak ditulis dalam bahasa Indonesia dan bahasa Inggris. Untuk naskah berbahasa Indonesia, abstrak bahasa Inggris diletakkan di atas abstrak bahasa Indonesia, begitu pula sebaliknya.

Kata-kata Kunci

Kata-kata kunci berisi 3-6 kata yang mewakili topik tulisan, spesifik, dan tidak bersifat umum.

Pendahuluan

Bab Pendahuluan memberi pandangan sekilas mengenai apa yang akan dibahas dalam artikel. Oleh sebab itu, bab Pendahuluan harus dapat merangsang perhatian dan minat pembaca. Selain itu, Pendahuluan harus dapat menyatakan keunikan dari penelitian yang dilakukan. Bab ini secara umum terdiri dari (1) latar belakang permasalahan; (2) penjabaran mengenai kesenjangan dalam literatur yang akan dibahas oleh penelitian ini, sehingga memunculkan kebaruan; (3) pernyataan mengenai tujuan penelitian dan (4) sumbangsih penelitian. Pada akhir bab, perlu dijabarkan mengenai garis besar struktur artikel.

Tinjauan Pustaka (jika ada)

Tinjauan Pustaka menyajikan teori dan pendapat ilmiah yang relevan dengan topik yang diteliti. Pada bagian ini, penulis dapat menjabarkan latar belakang historis, konteks kontemporer, teori dan konsep, serta terminologi yang relevan dalam naskah. Penulis juga mengidentifikasi area kontroversial dan klaim yang berkontestasi dalam pustaka yang dipilih. Bila terdapat kerangka teoretis atau konseptual, dapat disajikan pada bab terpisah dan diletakkan sebelum bab Metode Penelitian.

Metode Penelitian

Metode penelitian harus diuraikan secara jelas dan lengkap yang mencakup desain penelitian, prosedur pengumpulan data, dan analisis data. Bab ini mendeskripsikan langkah-langkah yang dilakukan dalam mengeksekusi studi. Justifikasi terhadap metode yang digunakan juga harus dinyatakan pada bab ini, sehingga pembaca dapat mengevaluasi kesesuaian dan kelayakan metode, reliabilitas, dan validitas hasil penelitian.

Hasil

Hasil harus meringkas temuan dari analisis data yang dapat menjawab pertanyaan penelitian, selain menyajikan data dengan rinci. Bab ini juga menampilkan tabel dan bagan, jika diperlukan.

Pembahasan

Bab Pembahasan harus mengeksplorasi dan menginterpretasi temuan, namun tidak mengulangi temuan. Selain itu, bab ini juga dapat mendiskusikan temuan dengan penelitian-penelitian terdahulu yang disajikan pada bab Pendahuluan dan perdebatan teoretis pada bab Tinjauan Pustaka (bila ada). Bab ini bersifat argumentatif yang berisi pendirian atau sikap penulis. Bab Pembahasan dapat digabung dengan bab Hasil.

Kesimpulan

Kesimpulan harus mencakup temuan utama, serta menyatakan bagaimana studi

yang dilakukan telah turut mengembangkan ilmu pengetahuan dari bidang yang dikaji. Selain memberikan penekanan terhadap sumbangsih, Kesimpulan juga dapat menawarkan rekomendasi dan mengakui keterbatasan penelitian. Dalam bab ini, kutipan tidak disarankan.

Daftar Pustaka

Sumber yang dikutip harus dimasukkan ke dalam daftar pustaka dengan mengikuti standar Turabian. Pustaka primer (yaitu artikel jurnal) lebih disukai, meskipun dapat pula berupa buku dan laporan penelitian. Pustaka yang digunakan sebagai rujukan harus berkaitan dengan permasalahan yang dikaji dan mutakhir (maksimal sepuluh tahun terakhir untuk terbitan jurnal, prosiding, dan buku.).

Penyerahan Naskah

Naskah harus diserahkan melalui societasdei.rcrs.org. Penulis membuat akun pengguna sebagai Penulis (Author) terlebih dahulu. Penulis diharuskan mengisi formulir pendaftaran dengan benar dan lengkap. Setelah itu, penulis dapat mengumpulkan naskah melalui menu “Kirim Naskah Baru” dan mengikuti empat langkah sebagai berikut:

Langkah 1 – Mulai Penyerahan. Pada menu “Mulai”, Penulis dapat memilih bagian jurnal yang sesuai, yaitu “Artikel”, bahasa naskah, serta memberi tanda centang pada daftar persyaratan menyerahkan naskah. Penulis juga dapat menuliskan pesan pada pemimpin redaksi.

Langkah 2 – Mengunggah Naskah. Untuk mengunggah naskah, klik “Tambah File” pada menu “Unggah Naskah” dan pilih jenis naskah yang hendak diserahkan.

Langkah 3 – Masukkan Metadata. Pada langkah ini, metadata penulis secara mendetail harus dimasukkan, termasuk mencantumkan penulis kedua, ketiga, dst (jika ada). Setelah itu, judul naskah, abstrak, kata kunci, dan referensi harus diunggah dengan menyalin teks dan menempelkannya pada kotak teks.

Langkah 4 – Konfirmasi Penyerahan. Penulis perlu melakukan pemeriksaan kembali atas dokumen naskah yang telah diunggah. Untuk menyerahkan naskah ke Societas Dei, klik “Selesaikan Kirim Naskah” pada menu “Konfirmasi”.

Setelah penyerahan ini, Penulis akan mendapatkan konfirmasi melalui surel yang terdaftar. Penulis dapat melacak status penyerahan kapan pun dengan masuk ke laman Penyerahan Naskah pada menu “Lihat Naskah Masuk”

Bila memerlukan bantuan dalam hal penyerahan, manajer jurnal dapat dihubungi melalui societasdei@rcrs.org.

FORMULIR PEMESANAN SOCIETAS DEI

Jurnal Agama dan Masyarakat

NAMA :

INSTITUSI :

ALAMAT LENGKAP :

KODE POS :

NO. TELEPON :

EMAIL :

Biaya berlangganan Rp 100.000,00 dalam satu tahun (2 eksemplar) terbit pada bulan April dan Oktober.

Detail perbankan kami untuk melakukan pembayaran:

Nama Bank : CIMB Niaga

No. Rekening : 800098542700

Nama : STEMI PUSAT PENGAJIAN

Silakan kirim email bukti pembayaran ke societas.dei@rcrs.org dengan nama atau institusi Anda.

**Meninjau Ulang Teks Perang Dalam Kitab Suci Ibrani:
Sumbangan Dari Keluaran 14: 13-14, 15: 3**

Tony Wiyaret Fangidae
Sekolah Tinggi Filsafat Theologi Jakarta, Indonesia

Menyuarakan Teologi Tubuh Dalam Budaya Pornografi

Yeremia Yordani Putra¹ & Yohanes Krismantyo Susanta²
¹ Sekolah Tinggi Filsafat Theologi Jakarta, Indonesia
² Institut Agama Kristen Toraja, Indonesia

**Penguatan Karakter Pancasila Terhadap Pemuda Melalui
Program Leadership Camp: Studi Kuantitatif**

Palupi Lindiasari Samputra & Muhammad Akbar Satrio
Sekolah Kajian dan Strategik Global, Universitas Indonesia, Indonesia

**Pemulihan Identitas Naratif Korban Kekerasan Seksual:
Sebuah Tinjauan Filsafat Dan Teologi Kristen**

Jessica Novia Layantara¹ & David Tobing²
¹ Universitas Pelita Harapan, Indonesia
² Sekolah Tinggi Filsafat Driyarkara, Indonesia

**Sebuah Respons Kristen Terhadap Penggunaan
Aplikasi Clubhouse Di Era Covid-19**

Carmia Margaret¹ & David Alinurdin²
¹ Gereja Kristen Immanuel Jemaat Hosanna, Indonesia
² Sekolah Tinggi Teologi SAAT, Indonesia



REFORMED CENTER FOR RELIGION AND SOCIETY

Perkantoran Plaza Pasifik B4, No 73-75

Jalan Raya Boulevard Barat, Kelapa Gading, Jakarta 14240, Indonesia

Telepon: 021- 4584 2223

Fax: 021- 4585 4062

Surel: societas.dei@rcrs.org

Situs Web: www.reformed.rcrs.org

